

Jahrestagung zur medizinischen Rehabilitation von Kindern und Jugendlichen
„Alles TRi.o. in der Kinder- und Jugendrehabilitation“
am 10. und 11. Oktober 2023 in Berlin

Moderation: Friederike Neugebauer (Geschäftsführerin BKJR e.V.)

Dienstag, 10. Oktober 2023

Sehr geehrte Damen und Herren,
Liebe Kolleginnen und Kollegen,

ich begrüße Sie ganz herzlich zur Jahrestagung des Bündnis Kinder- und Jugendreha, welche wir wieder und somit ganz traditionell in den Räumlichkeiten der DRV Bund in Berlin durchführen können. *Dafür zuerst ein großes Dankeschön!*

Mit einem Blick auf die Teilnehmendenliste freut es mich sehr, dass zahlreiche Vertreter*innen aus den unterschiedlichsten Bereichen der Kinder- und Jugendlichenrehabilitation an unserer Jahrestagung teilnehmen. Kurz darf ich Ihnen einen kleinen Überblick geben, mit welchem Fachpublikum Sie heute und morgen hoffentlich viel diskutieren und sich austauschen können:

- Da sind natürlich Chefärzt*innen und Klinik/Verwaltungsleitungen unserer stationären Mitgliedseinrichtungen
- Ein herzliches Willkommen aber auch den Vertreter*innen der ambulanten Kinder- und Jugendreha sowie den Rehabilitationskliniken mit Behandlung von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen mit Abhängigkeitserkrankungen
- Die Mitglieder unseres BKJR-Beirates unterstützen uns ebenfalls wieder tatkräftig, in dem sie spannende Workshops anbieten und moderieren. An dieser Stelle möchte ich mich dafür ganz herzlich bedanken!
- Ich begrüße weiterhin die Vertreter*innen der DRV Bund und einzelner Regionalträger, Knappschaft Bahn-See sowie der Krankenkassenverbände und des Medizinischen Dienstes.
- Ebenfalls mit dabei sind Kolleginnen und Kollegen aus Verbänden und Fachgesellschaften (im Bereich der Rehabilitation)
- des BMAS
- Vertreter*innen aus den Bereichen Gesundheitsförderung, Forschung, Beratung und Behandlung
- Last but not least begrüße ich natürlich unsere Referentinnen und Referenten, die interessante und spannende Beiträge für uns vorbereitet haben. (Ihrem Einverständnis vorausgesetzt, werden wir die Beiträge im Nachgang der Tagung auf unserer Webseite gern veröffentlichen.)

Unsere diesjährige Tagung haben wir unter den Titel „Alles TRi.o. in der Kinder- und Jugendrehabilitation“ gestellt. Mit dem Wortspiel „Trio“ beziehen wir uns auf das sog. Trio-Gesetz, mit welchem die Transparenz in der Alterssicherung und der Rehabilitation verbessert und die Sozialversicherungswahlen modernisiert werden sollen. Ein Ziel des Gesetzes ist es, Transparenz und Nachvollziehbarkeit bei der Beschaffung von Rehabilitationsdienstleistungen zu verbessern. Dazu sollen die Zulassung, die Vergütung und die Belegung von Reha-Einrichtungen neu geregelt sowie das Selbstbestimmungsrecht der Versicherten und die qualitätsorientierte Klinikauswahl gestärkt werden.

Aber nicht nur die gesetzlichen Veränderungen, sondern auch der sich immer mehr zuspitzende Fachkräftemangel, die steigenden und veränderten Bedarfe an die Kinder- und Jugendrehabilitation (Form der Inanspruchnahme, Indikationen) und die Digitalisierung haben Einfluss auf die Kinder- und Jugendrehabilitation bzw. unsere Kliniken.

Uns erwarten dazu heute und morgen insgesamt 7 Vorträge und 4 Arbeitsgruppen, in denen wir uns *über das Wort „Trio“* auch die Frage stellen: Ist alles in Ordnung in der Kinder- und Jugendrehabilitation?

...

Nun darf ich unsere Jahrestagung eröffnen und uns allen zwei interessante und ergebnisreiche Veranstaltungstage wünschen.